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令和６年度第２回月形町人づくり振興協議会全体会議顛末

１ 開会

【上葛事務局長】

・ 本日はお忙しいところお集まりいただきありがとうございます。

・ 定刻となりましたので、これより「令和６年度第２回月形町人づくり振興協議会全

体会議」を開催させていただきます。

・ 開催にあたり、上坂会長よりご挨拶を申し上げます。

２ 会長挨拶

【上坂会長】

・ 本日は、ご参集いただきありがとうございます。

・ 皆様におかれましては、日頃より月形高校への支援に関しまして、ご理解ご協力を

いただき心より感謝申し上げます。

・ さて、昨年６月１９日に全体会議を開催し、令和６年度の事業についてご承認をい

ただきましたが、その際、当協議会設置要綱の一部改正を行い、留学生を受入れる下

宿等費用助成事業を盛り込んだところです。

・ その後、１０月１１日に月形高校の学校説明会に道外の中学３年生１名が参加し、

過日推薦入試の願書の提出も終え、留学生の入学が現実味を帯びてきたところです。

本日は、この助成事業の充実、また入学前に受入れに関する手続き等を進めて行く必

要がありますので、本日皆さんにお集まりいただいたところです。

・ 昨年、入学生が増加し、状況は好転したものの、依然厳しい状況に変わりはありま

せん。本日皆様から貴重なご意見等をいただき、留学生の増加も含め、入学生２０人

の確保に向けて引き続き努力して参りたい考えております。

・ 本日は、よろしくお願いします。

【上葛事務局長】

・ それでは議件に入りますが、協議会設置要綱第６条第２項の規定により、上坂会長
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が議長となります。

・ 上坂会長よろしくお願いします。

３ 報告事項

月形高校推薦入試の状況について

【上坂会長】

・ それでは次第に沿って進行させていただきます。

・ ３ 報告事項「月形高校推薦入試の状況について」、月形高校新濱教頭先生説明願い

ます。

【新濱教頭】

・ 月形高校教頭新濱です。よろしくお願いいたします。

・ 月形高校推薦入試の状況について説明させていただきます。現在、４名の生徒が推

薦入試出願しております。内１名道外生。この後２月１０日に推薦入試が実施され、

面接が行われます。

・ 現在の状況として報告します。

【上坂会長】

・ 本件について何かご質問ありますか。

・ 報告事項でもあります。よろしければ次に入らさせていただきます。

４ 協議事項

（１）月形町人づくり振興協議会設置要綱の一部改正について

【上坂会長】

・ ４ 協議事項 （１）「月形町人づくり振興協議会設置要綱の一部改正について」事

務局より説明願います。

【五十嵐事務局員】

・ １ページをお開き下さい。月形町人づくり振興協議会設置要綱の一部を改正する告

示案ですが、説明につきましては改正文ではなく、８ページ以降の設置要綱に改正箇

所を赤字記載したもので行わせていただきます。
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・ なお、昨年の第１回協議会でこの設置要綱の細部を規定した下宿等費用助成事業実

施要領について説明をさせていただきましたが、各事業実施要領は担当者の事務指針

として、告示も町例規集にも登載されていないことから、今回、協議事項とはせず、

当要綱改正の説明に続き一部説明するに留めさせていただきます。

・ では、要綱改正について説明をさせていただきます。今ほど新濱教頭先生から説明

のとおり、令和７年度、留学生の入学の可能性が高まりましたことから、第４条（助

成対象）第２項で下宿等費用助成事業の助成金の支払時期等を通学助成事業同様、年

４回３箇月ごとの支払いとするものです。

・ 当初、支払時期を ３箇月、半年、１年の内からの選択制と考えていましたが、下

宿等の費用は一程度高額となることから長期間とすると保護者の負担感が増すことか

ら３箇月ごととさせていただきました。

・ 続いて11ページをお開き下さい。

・ 別表第１ 13の項 下宿等費用助成事業の説明欄で昨年の第１回協議会において、

この事業を加える改正をした際、１か月の助成限度額を２５千円とさせていただいた

ところですが、留学生の受け入れをしている他の自治体との均衡を図る上から、助成

金額の上限を３１千円に増額させていただくものです。本町には下宿がありませんの

で、町内の単身者を対象としたアパートの月額家賃相当分を助成上限額とさせていた

だきました。

・ また、9ページに附則として施行日を令和７年４月１日としました。

・ なお、5ページから7ページに下宿等費用助成事業実施要領案を添付していますが、

要綱改正と同様にこの要領において、助成限度額、助成金の交付時期を規定しました。

また、本町に下宿がないことから、月形町に隣接する市町村の下宿を利用し、月形高

校に通学することを認める規定としました。

・ 説明は以上です。

【上坂会長】

・ 本件について説明がありました。

・ ご質問等ございますでしょうか。

・ 初めての取組でもありますし、何かご質問はありませんか。
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Ｑ 香西～人数的には制限はありますか。１０人、２０人、３０人、５０人とか。

Ａ 新濱～高校から説明させていただきます。みらい留学につきましては決まりがござ

いまして、何十人もというのはできない状況にあります。現在３名までとなっていま

す。

香西～わかりました。

【上坂会長】

・ では、協議事項 （１）月形町人づくり振興協議会設置要綱の一部改正についてを

お諮りします。

・ 本件をご承認いただくことでよろしいでしょうか。

～ 承 認 ～

・ ありがとうございました。

（２）令和７年度地域みらい留学関連事業計画及び予算について

【上坂会長】

・ 続いて 協議事項 （２）「令和７年度地域みらい留学関連事業計画及び予算につい

て」事務局より説明願います。

【五十嵐事務局員】

・ それでは３ページをご覧ください。

・ （２）「令和７年度地域みらい留学関連事業計画及び予算について」説明いたします。

この予算書案は、令和７年度の人づくり振興協議会の予算案となります。３月町議会

定例会で要求する人づくり振興協議会に対する交付金の説明資料です。まだ、町議会

の議決を得ておりませんことをご承知おき下さい。

・ 支出の No2 生徒募集広報事業で地域みらい留学の生徒募集に関する予算を計上

しています。説明欄 上から３行目、地域みらい留学参画登録料が１,３２０千円とな

っておりますが、令和６年度予算は８８万円でした。４ページをお開き下さい。地域

みらい留学の価格改定表となります。本町は赤く囲った標準プランの上段、高校進学

フェスタに年１回参加するライトプランに参画していますが、令和７年度このプラン

が４４万円増額となるものです。
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・ この地域みらい留学事業が平成３０年度の事業開始から数億円程度の事業赤字が生

じているとのことです。具体的には高校入学対象年代の１５歳人口が減少し続け、１

人当たりの集客コストが増額しているためとの説明が事業者からありました。

・ ３ページの予算案に戻りまして、今の説明の１行下、地域みらい留学参加旅費他に

つきましては、夏に東京で開催される地域みらい留学フェスタへの高校教諭２名、教

育委員会職員１名、計３名の参加旅費他３０万円は昨年度同額です。

・ 下宿等を行う留学生に対する助成事業として、支出の No13 下宿等費用助成事業

を新たに設けました。予算案作成時は現助成限度額２５千円の２名分、年６００千円

として計上させていただきました。実際は留学生が入学しましたら、３１千円の上限

額１名の１２月分になろうかと思います。

・ 説明は以上です。

【上坂会長】

・ ただいま、本件について説明がありました。ご質問等ございますでしょうか。

Ｑ 金子～地域みらい留学参画登録料の総体を教えてもらいたい。１,３２０万円の総体

Ａ 上葛～細かいものは示されていないのですが、主な内容としましては東京・大阪の

合同説明会の参加、会場の準備だとか、対象者にＤＭを送ったりだとか、募集活動な

どの内容、学校のＰＲ、みらい留学というブランドを使って参加校現在１４０校以上

ありますけれども、こういったものをまとめて地域みらい留学としてＰＲしていく募

集をかけていく、会場のＰＲチラシなどが主なものとなります。

・ それから事務局の運営費、自治体のサポートでありますとかが経費として組み込ま

れています。また、オンラインでの募集も随時行っておりますので、ホームページや

オンラインでの募集活動、パンフレットの作成費用などみらい留学に係る一連の費用

が含まれている状況にあります。

Ｑ 金子～中身の詳細は大体わかるんだけども、登録料というのはどっかの団体に納め

るものなのか、１３２万円というのは、これをベースにしてやるというものなのか、

Ａ 上葛～すべてみらい留学に参画料として支払うもので他の団体に分散して支払うも

のではなく、あくまでもみらい留学の事業者に支払うお金というものになります。

金子～わかりました。了解です。
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【上坂会長】

・ その他ありますでしょうか。

Ｑ 香西～例えば、みらい留学で月形町に子どもが来て、夏休み、春休みに当然里帰り

して、お父さんもお母さんも話をして、非常にいいところだと月形に住みませんかと

話して月形に引っ越そうということになってきたときには、みらい留学という形にな

るのですか。みらい留学からは外れていくのですか。

Ａ 上葛～そうですね。状態によるかもしれませんが、いち住民となってしまいますの

で、移住して完全に定住したとなれば町民としての支援となるのではないかと考えて

おります。何か特別な支援というものの検討の余地はあるかと思いますが、現在のと

ころ移り住んでくれた場合は、移住という扱いになるのかなと推測します。

Ｑ 香西～３名枠があるんですよね。じゃまあそこでね、そうなったら親御さんが来た

ということで月形の住民になるということで制度から外れるわけですね。４名いたと

ころが３名で選抜されると思われますよね。１名がですね、募集としてかけるという

ことなんですよね。そういう考えなんですよね。

Ａ 上葛～願書の時点になると思うので、願書の時点で移り住む予定だとみらい留学の

エントリーに入らないかもしれないんですね。ただ今の場合は道外にいてエントリー

されているので、そこの部分は基本的に現状としてはそのままの流れで親御さんたち

は考えているというとこになる。４月以降については入学してしまいますので枠とい

うのは関係なくなってしまうものですから、今の時点で３人の枠があるのかないのか

というのは現時点ではそこに変化はあまり生まれないのではないかなと考えてます。

Ｑ 香西～わかりました。

【上坂会長】

・ では、協議事項 （２）「令和７年度地域みらい留学関連事業計画及び予算について」

お諮りします。

・ ご承認いただくこととしてよろしいでしょうか。

～ 承 認 ～

・ ありがとうございました。
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（３）その他

【上坂会長】

・ では、協議事項 （３）「その他」に入ります。

・ ここで、安達理事から月形高校の状況等をご説明いただきたいと思います。

【安達理事】

・ 日頃より本校の教育活動にご支援いただき本当にありがとうございます。

・ 昨年度、着任しましたときに入学者が７名ということで１０名を下回っており道教

委の方からも学校存続について非常に危ういということで、色々と協議をしながら町

とも相談させていただき生徒募集を行ってきました。

・ その中で全国募集をするということで昨年度から、先ほどから話題になっているみ

らい留学のプラットフォームを利用して、みらい留学は全国で高校生どこか行きませ

んかということで公に色々な学校の紹介をしておりますので、中学生の知名度も高く、

月形高校を広めるのに活用してきました。

・ そして２回目参画した今年度、いよいよ入学生が出るのではないかというところま

でこぎ着けてきました。推薦で１名ということで推薦入試に向けて準備を進めていま

すが、いよいよ本格的に入学生が望まれるということで、学校にいる時間は学校で、

学校から帰った時間については町のほうで支援していただくということで、ずっと生

活面の整理を協議しながら進めてきました。それに伴い設置要綱や予算案の検討して

いただく必要があるということで、ご多忙の中ですが本日お集まりいただき協議いた

だきました。本当にありがとうございます。

・ 学校の様子をお話したいと思います。今年度は北海道町ＭＡ＋ＣＨ（マッチ）プロ

ジェクトの指定を受けまして、探究活動にさらに力をいれてきました。道教委の方か

らこのＭＡ＋ＣＨプロジェクトにかかわり、コーディネーターの措置をいただいてお

ります。当別に住んでいる辻野さん。若い男性の方ですが採用し一緒に活動を行って

おります。町のほうにも人材発掘なんていうとおこがましいですが、色々活躍してい

らっしゃる方たちがいますので、辻野さんの方が訪ねて歩いてどのようなことをされ

ているのかとか、生徒の活動等なにかかかわることができないかということで今、学

校と地域をつなぐということで活動してもらっております。
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・ また、今年度から学校運営協議会も設置しましたので、こちらの委員の方にも教育

活動に力を貸していただいております。

・ そんな中、生徒たちは色々な活動をしてきましたが、生徒の活動を地域のみなさま

に見ていただけるようにということで、例えば２年生が作成した町や学校のＰＲ動画、

これを役場のほうで夏から流してもらっています。私はたまたま役場に来たとき、い

つも流れていないので直接見れていないのですが、教頭先生とか行くと流れてたよと

いうことなので、ぐるぐる流れている中のどこか一つなのですが、みなさまの目にも

触れているかなと思うのですが、地域の方に見ていただけたらいいなと思っておりま

す。

・ また秋に道の駅をオープンしまして、こちらのレストランメニューを３年生が１年

生のころからずっとかかわらせていただきました。オープン翌日にはどさんこワイド

にも取り上げていただきましたので、全国のお茶の間に月高生がお邪魔することもで

きました。日頃からお世話になっている方に生徒の様子、それから月形町の様子等も

見ていただけたのかなという１年でした。

・ 最近は温泉の休憩所のほうに美術部の生徒が久保さんと一緒に制作した作品が飾ら

れております。久保さんに美術部の指導をしていただいておりますが、このあと中央

バスが撤退した後に走るバスのデザインなんかも声をかけていただきまして、高校生

の方でもアイディアを出しました。このあと決まったもののお披露目が２月の終り頃

行われていきますので、その時にまたみなさんの目に留まるかなと思っております。

・ 本当に町の方に色々とお世話になりながら学習成果だけではなく、学習の過程にお

いてもお返しできるような探究活動がさらに充実するようにということで、次年度に

向けて現在計画中です。

・ 次に卒業予定者の進路についてですが、受験を控えている生徒を除き、全員決定し

ました。大学、専門学校、就職といつもどおりそれぞれの進路に分かれていきますが、

今年度は就職について浦臼町役場に１名内定しております。現在、月形高校卒業生が

去年の４月から月形町役場でお世話になっておりますが、在校生の中に役場職員、自

治体職員を目指したいという生徒も在籍しておりますので、こちらに就職した卒業生

の姿が後輩のロールモデルになっているのかなと思っております。
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・ それから、町から支援いただいている英検２級合格者の海外留学事業ですが、今年

度、英検２級に２名合格しまして１名はこのあとカンボジアでの留学を予定しており

ます。中学生向け説明会でもこの海外留学への関心は高く、月形高校を選ぶ決め手に

なったという話も今回は聞こえてきております。このような素敵な助成をしていただ

いている月形町に本当に感謝しております。この生徒の留学体験は下の生徒にも報告

会をさせておりますので、自分たちも頑張れば英検２級に合格するんじゃないか、合

格したら海外に行ける、みたいな感じで良いモチベーションになっているなと思って

おります。

・ 最後になりますが、昨年より制服の見直しの必要性についてずっと話題にしており

ました。今年度、制服検討委員会を立ち上げ検討を重ね、令和８年度入学生より新制

服にする予定です。学校運営協議会、ＰＴＡ役員会、同窓会長からもご意見をいただ

き前向きに進めてきました。特に最近の制服は家庭の洗濯機で洗うことができ、スカ

ートのプリーツ、加工技術も良くなりプリーツが落ちるということもありません。価

格も抑えることができました。誰もが着やすい制服になったと思っております。ＰＴ

Ａの役員さんからは、もっと早くに変えてもらいたかったとの声もいただきました。

現状として中学校の制服が非常に扱いやすくなっておりますので、高校に入って制服

が扱いづらいということがご家庭でもあったということでした。現在は生徒会を中心

に制服にかかわる校則について検討しております。

・ 令和１０年は８０周年の節目となります。この節目に新制服が３学年揃います。本

校の新しいひとつの魅力になればいいなと思っております。

・ 以上です。

【上坂会長】

・ ありがとうございました。月形高校の状況について安達理事から詳しく説明があり

ました。校長先生ありがとうございました。

・ その他でほかの委員のみなさんから何かございますか。

Ｑ 香西～英検２級を受かれば海外、私は挑戦すべきだと思います。

・ 高校生に戻って英検２級挑戦して海外行きたいなと思うんですけども、海外旅行は

高くて全然行けないんですけど、これはもしもの話で先ほどの人数的な話になるんで
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すけど、５名・１０名って形で増えたときにも当然月形町としてはバックアップは大

丈夫ですか。

Ａ 上葛～はい。

Ｑ 香西～では高校さんも是非２名で満足しないで全員が英検２級に受かるように指導

のほうよろしくお願いいたします。

【上坂町長】

・ そのほかございませんか。

・ 事務局からは何かありますか。

（なしの声あり）

・ 無いようですので、本日はお忙し中お集まりいただき、ありがとうございました。

みらい留学を含め、また制服が新しくなると。そして令和１０年は８０周年。それま

で学校を継続しなきゃなりませんし、何とかみなさんで月形高校を応援して行きたい

と思います。よろしくお願いをします。

・ 以上をもちまして、令和６年度第２回月形町人づくり振興協議会を終了したいと思

います。ありがとうございました。

４ 閉会


